

COMUNICADO

Palacio Legislativo de San Lázaro, a 19 de marzo de 2024.

CON LA INVERSIÓN EN REFINERÍA DE DOS BOCAS, SE HABRÍAN MODERNIZADO LAS SEIS PLANTAS DE PEMEX Y COMPRADO CINCO MÁS DEL TAMAÑO DE DEER PARK: RUBÉN MOREIRA

- El coordinador de los diputados federales del PRI aseguró que la paraestatal está perdiendo casi un billón de pesos en lo que va del sexenio.
- El economista Mario Di Costanzo destacó que la gasolina en Texas se vende a 13 pesos por litro y aquí en México está a más de 23 pesos por litro.

Con los 20 mil millones de dólares que se gastarán en la refinería Dos Bocas, se pudieron haber arreglado y modernizado las 6 refinerías existentes de Pemex, las cuales trabajan al 50 por ciento de su capacidad, y se hubieran comprado cuando menos cinco del tamaño de Deer Park, afirmó el diputado federal Rubén Moreira Valdez, quien además reclamó por la mala estimación presupuestal, ya que de manera inicial se había anunciado que la planta en Tabasco costaría ocho mil millones de dólares.

“Yo no sé quién es el que hace la estrategia financiera y la estrategia de perspectiva, o Dos Bocas es un capricho o nadie le dijo al presidente que no había que gastarse ese dineral y que mejor hubiera arreglado todo lo anterior”, enfatizó el coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, para después asegurar que Pemex está perdiendo casi un billón de pesos en lo que va del sexenio.

Acompañado por el analista financiero Mario Di Costanzo, en su programa semanal “Con Peras, Manzanas y Naranjas, el legislador priista también expuso que la Refinería Deer Park en Houston, Texas, costó a México mil 200 millones de dólares y produce, por lo que planteó habría sido más redituable comprar más plantas como la de Deer Park.

Durante la transmisión por redes sociales, resaltaron que hoy la gasolina en Texas se vende a 13 pesos por litro, mientras en México se está vendiendo en no menos de 23 pesos por litro, por lo que los beneficios para los mexicanos no son efectivos.

Al analizar la compra de 13 plantas eléctricas de Iberdrola, advirtieron que estas se compraron en seis mil 200 millones de dólares, al doble de lo que valen. Además, consideraron que son chatarra eléctrica, pues el líder congresista platicó que los empresarios españoles se fueron de fiesta y a viajar a Argentina para invertir en plantas de producción de energía limpia.

En su oportunidad, el economista Mario Di Costanzo expuso que, de haber utilizado los recursos de Dos Bocas, se habría aumentado 20 por ciento la capacidad de cada una de las seis refinerías. Preciso que en el escenario internacional como está diseñado las tendríamos al 80, 85 por ciento de su capacidad, es como si tuviéramos dos o tres más con mucho menos dinero.

El experto financiero detalló que, en el 2023, Pemex tuvo una demanda diaria de gasolina sobre los 800 mil barriles diarios, es decir, entre 115 y 150 millones de litros diarios e importó 421 mil barriles diarios de petróleo. Mientras los privados importaron 129 mil barriles diarios porque Pemex solo produjo 271 mil barriles diarios.

“Estamos importando gasolina de una refinería que es nuestra, Deer Park, que en Estados Unidos se vende a la mitad del precio de aquí”, apuntó. Además, alertó que las cifras no son alentadoras y conforme a datos oficiales en el 2023, la pérdida neta de Pemex Refinación fue de 74 mil millones de pesos, y en lo que respecta a la operación tuvo un quebranto de 183 mil millones de pesos.

-00-0-00-